

**Nombre del alumno: Valeria Esthefanía  
Santiago López**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruíz**

**Nombre del trabajo: Medicina  
Tradicional Mexicana**

**Materia: Antropología Médica I**

**Grado: Primer semestre**

**Grupo: B**

# MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

Por la gran variedad que existe de culturas en México hay diferentes cosmovisiones para este sistema de salud.

Cada pueblo indígena y rural con el paso de información de generación en generación y a base de sus experiencias han retomado diferentes prácticas para el cuidado de la salud.

El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje ya que tenían la posibilidad de determinar la causalidad para saber que práctica se pondría en curso.

Los colonizadores a la idea de concepciones mágicas las veían como obstáculo, ahí lograron relacionar la medicina indígena con la occidental, donde se reconoció el uso de recursos naturales para uso curativo y prevención a enfermedades.

Como todo sistema la medicina tradicional mexicana se ha ido modificando, interactuando con otros modelos, para mejorar la cosmovisión del cuidado a la salud "en la práctica existe al interior de las comunidades indígenas un sistema mixto de atención a la salud".

El uso y aceptación a la medicina tradicional ha avanzado en otros países, pero las instancias normativas no la han visto de "lo mejor" ya que tienen cuestiones con la seguridad, eficacia, calidad, disponibilidad, preservación y reglamentación de la medicina complementaria.

La OMS toma como objetivo y enfocado a aprovechar las posibles contribuciones del cuidado a la salud, y promover de manera segura y eficaz dicho sistema.

En México se tienen más de 60 pueblos indígenas por ello la medicina tradicional tiene gran importancia, ya que pueblos rurales su medio de comunicación directa es este sistema.

Es importante valorar la eficacia de sus recursos, que se basan en recursos naturales que son de prácticas ancestrales, por eso han sido discriminados por la medicina tradicional.

En el sistema tradicional se pueden valorar diferentes prácticas que se usan para la prevención de enfermedades.

A pesar con el avance y desarrollo de la medicina tradicional han tenido problemas a su aplicación y la integración.

Aún se puede investigar más sobre las diferentes tácticas de ella, ya que igual que cualquier sistema de salud su fin y objetivo es el cuidado de la salud.

En México la población indígena representa un 10%. y se debería considerar la interacción de esta, ya que todo ser humano tiene el derecho a la salud y a servicios de salud.

Se deben considerar las normas para la aceptación y tener mejoras del desarrollo de este sistema y tener la aceptación política ya que México es un país multicultural que conlleva a muchas formas de pensar y de interpretar la salud y enfermedad.

La cosmovisión indígena tienen sus prácticas para su cuidado y la cual tendría que reglamentar y controlar la publicidad sobre este sistema.

Historicamente se sabe que la medicina tradicional es una parte importante.

## Referencia

Silva, D. A. (julio- agosto 2017). Medicina tradicional. Boletín CONAMED-OPS Organización de difusión del centro colaborador en material de calidad y seguridad del paciente , 6. recuperado el 20 de noviembre del 2020 de [http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina\\_tradicional.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf)